

Año XXXII.

Guayaquil.—( Ecuador. )—Jueves, 6 de Setiembre de 1894.

Núm. 3857.

### Los Andes.

GUAYAQUIL, 6 DE SETIEMBRE DE 1894

Pero, colegas, si el Sr. Intendente de Policía no ha propuesto que la iniciativa particular costee la Policía de Orden y seguridad. ¿Ni cómo había de proponer semejante absurdo, un funcionario que todos los días está probando que sabe lo que hace y lo que dice?

Lo que el Sr. Caamaño ha dicho, sin expresarlo, es lo siguiente: la cantidad votada para la Policía de Orden y Seguridad, es deficiente para las exigencias del servicio, en una ciudad que cada día crece como Guayaquil; debido a esa deficiencia,—de la que no tiene la culpa ni el Gobierno, que recibe hechas las leyes, y a quien se imputa la inversión que debe dar a las rentas, ni el partido que sostiene a ese Gobierno,—se cometen ó se intentan cometer robos, que es imposible prevenir, aunque está probado que no es difícil descubrirlos después. En tal situación sería bueno nombrar guardianes nocturnos, que vigilaran constantemente, examinando en ronda permanente los candados y cerraduras de las tiendas de Comercio, para lo cual pueden los Comerciantes designar a las personas de su confianza ó decir si aceptan á las que la autoridad les indique, penitencioso de acuerdo con esa autoridad, para señalar los sueldos de esos guardianes.

Esto, como antes hemos expresado, se acostumbra en Valparaiso y en Lima, y según tenemos entendido en Panamá también; siendo el Comercio el que costea ese servicio especial, sin que a nadie se le ocurra atacar por este ni al Gobierno de Chile, ni al del Perú, ni al de Colombia.

Pero como no hay sermón sin San Agustín, era preciso meter al programa de algún modo en danza.

Y nada, la ocasión la pintan calva, y algunos de nuestros colegas, que no tienen empacho en declarar que el radicalismo debe ser inmoderado en su independencia, la encontraron propia para soltar unas cuantas frases de efecto.

Nosotros tenemos la desgracia de no pensar del mismo modo. Radicales los somos y lo hemos sido toda la vida, y lo seremos siempre; pero por hora de nuestra conciencia política, antes que nada queremos ser justos; y ni atacaremos ni dejaremos atacar "imoderadamente", á quienes no dan motivo para ello, ni aun á aquellos que le den; por que así entendemos la dignidad periodística.

Puede que estemos en un error; pero nuestra conciencia y los ejemplos de la Historia nos dicen lo contrario. Una oposición que no se aviene á razones, una oposición que no aplauda lo que debe aplaudir, al mismo tiempo que censura lo censurable, tiene perdida la batalla ante la opinión pública, de antemano.

Y precisamente eso es lo que ha perdido al Partido Liberal siempre en el Ecuador, y eso es lo que impedirá su organización en las presentes circunstancias, por grandes y laudables esfuerzos que se hagan en sentido contrario.

Quedemos, pues, colegas, sin que Ustedes se incomoden, sin que alguien crea que comprometimos de ninguna manera con los grandes nos obligan á defender lo justo, hoy como ayer, como mañana, como siempre; quedemos en que ha habido precipitación en Uds. y falta de estudio de la cuestión; y por que no los haremos nunca la ofensa de creer que hayan procedido con precipitación.

Nota bene.— Rogamos á cualquiera de nuestros colegas que no reciba temprano este número de "Los Andes", que lo mande reclamar á la imprenta desde las seis de la tarde. Tendremos el gusto de remitirle en el acto los ejemplares que solicite.

### La Prensa.

LA NACION.—Sin editorial.

EL GLOBO.—No trae editorial.

DIARIO DE AVISOS.—Trata de la circular al comercio del Sr. Intendente. Nuestro editorial toca hoy el mismo punto.

EL TIEMPO.—No trae editorial.

EL IMPARCIAL.—A propósito del decreto sobre vigencia del concordato, dirige frases de encomio al Sr. Gral. Vernaes, con quien está de acuerdo el colega sobre que ese tratado público no había sido aprobado en debida forma.

EL IRIS.—Aplauda los proyectos industriales dignos de encomio del Sr. M. de J. Alvarado.

### Exterior.

#### FRANCIA.

#### LA ELECCION PRESIDENCIAL

(Continuación)

En la Avenida del Bosque de Boulogne había multitud de carruajes que se unieron al cortejo presidencial. En la Avenida de los Campos Eliseos los curiosos eran más numerosos que en el trayecto anterior: hubo pocas aclamaciones; pero muchos sinceros testimonios de respeto.

#### EN EL MINISTERIO DE NEGOCIOS EXTRANJEROS.

A las cinco y media de la tarde un batallón del 24 regimiento de infantería con bandera y música, y mandado por su coronel, se situó en el patio del Ministerio de Negocios Extranjeros. Los oficiales tenían sólo el crispón negro en la espada, pero cuando se alineó la tropa, se lo quitaron. El duelo del ejército se interrumpió para la recepción del nuevo presidente.

El servicio militar fué dirigido por M. Lepine en persona, teniendo á sus órdenes muchos comisarios de policía, oficiales de paz é inspectores. Un gran pelotón de guardias á caballo se situó en frente del Palacio. A las siete y veinte minutos llegó la comitiva. Los clarines sonaron; los tambores batieron marcha, la infantería y caballería presentaron las armas y en el puente de la Concordia desembocó á gran trote el cortejo oficial.

Los seis primeros carruajes venían rodeados de una numerosa escolta de conserjos; el primer landó venía tirado por cuatro caballos de tropa conducidos por dos conductores de estribera, en el fondo del carruaje, á la derecha se hallaba Mr. Casimiro Perier á su lado estaba Mr. Dupuy, presidente del Consejo de Ministros; enfrente los dos coroneles comandantes militares del Senado y de la Cámara de Diputados. En los demás coches venían los otros Ministros.

El cortejo se detuvo. Algunos gritos de "Viva la República" se oyeron, á los cuales contestó Mr. Perier con un ligero saludo. Fué recibido al pie de la escalera del ala derecha del Ministerio por el General Borius y los oficiales de la casa militar de su predecesor; al penetrar en sus departamentos los tambores y clarines sonaron de nuevo y la bandera nacional se izó en lo alto del palacio.

#### LA TRANSMISION DE PODERES.

Mr. Casimiro Perier se dirigió á los salones en donde le esperaban los Ministros y Secretarios Generales de las dos Cámaras. Después de la lectura del proceso verbal de la Asamblea Nacional y de la información presidencial, Mr. Dupuy, Presidente del Consejo de Ministros y jefe interino del poder ejecutivo, fué oficialmente el nuevo Presidente de la República por posesión de su cargo. Esta ceremonia por lo avanzado de la hora sólo duró breves minutos; después de las felicitaciones y cumplimientos de estilo, los Ministros se dirigieron á sus respectivas oficinas. Mr. Perier se dirigió en coche al Palacio de la Presidencia de la Cáma-

ra donde comió, como de costumbre rodeado de los suyos.

A las nueve de la noche, Mr. Perier se dirigió al Palacio del Eliseo á presentar sus homenajes y su condolencia á la viuda de su predecesor. Después de haber visitado la capilla ardiente donde estaba el ataúd de M. Carnot, fué recibido por la Srar Carnot.

La entrevista fué de las más conmovedoras. M. Perier manifestó á la viuda del malogrado presidente sus sentimientos de respetuosa simpatía y el dolor que sentía por aquella gran desgracia.

A las nueve y media Mr. Casimiro Perier estaba de vuelta en el Palacio de los Burbonos. A esta hora ya estaban cubiertos de firmas los dos registros depositados en los corredores de dicho palacio. Entre las primeras figuraban las firmas del baron y la baronesa de Rothschild y de Mr. Mascart del Instituto.

A media noche todos los miembros del cuerpo diplomático y un gran número de notabilidades oficiales habían inscrito sus firmas, y había una montaña de cartas, homajes tributados al nuevo Jefe del Estado en los pizalitos depositados sobre las mesas.

—El Presidente de la República ha muerto. —Viva el Presidente de la República!

#### PARIS—MADRID.

EL ABISINATO DE M. CARNOT.—INCRE-DULIDAD.—EMOCION PUBLICA.—RECUERD-S

Los canards periodistas han llegado á un punto tal de explotación, que hasta con la muerte se negocia. No se extraña, pues, que nadie creyera anoche en la muerte de M. Carnot. Anunciada primero por ese rumor de la muchedumbre que como las olas del mar, no se sabe cómo se forma, ni las consecuencias que puede traer; volada después por extraordinarios, hizo falta la confirmación oficial de tan dolorosa nueva para darle visos de verosimilitud. Hubiérase criado en la muerte de Constant, en la de Perier, en la del mismísimo Bonchod Dupuy; pero, zen la de Carnot? Todo el mundo sabía, en Francia y fuera de Francia, lo que era y significaba el nieto del "organizador de la Victoria".

No un hombre; un atributo de la República. Herirle, parecía tan insensato como herir á las estatuas de la Templanza y de la Prudencia que adornan la fachada del Palacio de Justicia. —Esa noticia ha debido venir por el telefono de Marsella—decía un guason en cierto café, aludiendo á que de Marsella vienen todas las necituras. —No sabía que los canards estuviere tan baratos—decía otro. —¡Pues ese es canard con pluma y picot!—respondía otro.

[Continuará]

#### ESPAÑA.

#### LOS ULTIMOS MOMENTOS DE BARBIERI.

He aquí cómo describe un colega de Madrid los últimos momentos del insigne compositor español Dn. Francisco Asenjo y Barbieri:

La última mañana de su vida la pasó el maestro con tranquilidad relativa, aunque continuara el mismo estado de gravedad. A la tarde se agravó tanto, que fué preciso administrarle la Extremunadura, sin que entonces ni durante mucho tiempo después perdiera el conocimiento.

—Etoy en artículo mortis,—dijo,—y quiero hacer testamento. Ya os anuncié ayer que había de morir hoy Domingo, y pues mi última hora se acerca, no quiero dejar de satisfacer este deseo.

Ortórgu, pues, su testamento, mediante el cual lega á la Biblioteca Nacional todos los libros de su despacho, los cuales, por su número y calidad, son dignísimos de valor.

Después, estando á su lado el Doctor Prada, uno de los médicos que le asistían, le dijo,

—No quiero morir sin dejar á usted el recuerdo que ahora mismo voy á entregarle.

Y pidiendo una fotografía suya, trazo á su pie una línea cariñosa, es-tampando firma y rubrica con mano firme y reposada.

En lo último que ha escrito Barbieri.

La última música que tal vez leyó el maestro, fué la partitura de Pedrell, *Los Pirineos*, letra don Dn. Victor Balaguer, partitura que al cerrar los ojos para siempre se hallaba sobre el atril de su piano.

Barbieri estaba escribiendo una obra sobre el teatro, y un *Cancionero* continuación del de los siglos XVII y XVII, teniendo terminadas, entre otras, las biografías de Juan Blas de Castro y de Mateo Romero [a] *El maestro capitán*.

El maestro ignoraba que su esposa había recibido también la Extremunadura, é inspiraba en aquellos momentos los mismos temores que él, como igualmente desconocía la señora el verdadero estado de su marido.

—Ahora estoy en mi elemento,—decía,—óh! tengo la música alemana; y aquí, en este otro lado, cerca de mí muy cerca, la música religiosa, que es la única que ya me pertenece.... El maestro comprendía que iba perdiendo la vida por momentos; pero conservaba su energía; de cuando en cuando tomaba un sorbo de leche, sin necesidad de auxilio alguno; enjugaba el sudor de su frente y arrojaba el pabuelo, como si las fuerzas físicas no le abandonaran....

Era la lucha de la vida con la muerte.

A las cinco de la tarde se levantó para recostarse en la cama, que había de ser su lecho mortuario....

Poco después cerró los ojos, y cuando le rodearon creyeron que el paciente entraba en la agonía.

Entre tanto, su señora había comenzado á aliviarle.

Desde aquel momento el insigne maestro no conoció á nadie.

Durante las primeras horas de la noche siguió Barbieri en el mismo estado. No obstante, la misma tranquilidad del enfermo hacia esperar que su vida se prolongase unas días más; pero inútil esperanza: el insigne maestro de jaba de existir á la una y algunos minutos de las undagadas.

Murió rodeado de varios individuos de su familia y de sus amigos los señores don Luis Carmona, don Darío Cordero, don Guillermo Roca, don Simón Avalos y el Doctor Prada.

La biblioteca de Barbieri ya sido convertida en capilla ardiente, en donde ha sido colocado el cadáver vestido de frae.

#### Cronica.

MANUEL DE CALISTO MARIQUE.—Abogado. Calle de Luque, N.º 16. Abril 9 de 1894.

CARLOS COELLO.—Abogado Calle de Luque, N.º 16. Abril 9 de 1894.

JOSE ANTONJO CHIRIBOGA.—Médico y Cirujano. Calle de Junin, N.º 9 Consultas gratis para lo pobres de una á dos y media de la tarde. Marzo 16 de 1894.

FRANCISCO E. ILLINGWORTH.—Médico y Cirujano. Consultas gratis de 1 á 3 p. m. calle de Illingworth N.º 14. Marzo 16 de 1894.

#### GRAN NOTICIA.

Los acreditados cigarrillos "La Carolina" que debido á su gran consumo habían escaseado en la plaza, se hallan nuevamente de venta en todos los establecimientos de abarrotes y cantinas de la ciudad.

Depósito general.—Malecón, N.º 195

L. E. Espinel.

Guayaquil, Agosto 28 de 1894.

Calendario.—Mañana Viernes 7 de Setiembre.—Santa Regina virgen y mártir y San Esteban I Rey.

Bombas de guardia.—Mañana Viernes 7 de Setiembre.—Harán la guardia de depósito la compañía "Independencia" N.º 15, y una sección de 20 hacberos.

Baños del Salado.—Mañana Viernes 7 de Setiembre. Marea llena por la mañana á las 11. Marea llena por la tarde á las 4.

Nota.—Se recomienda á los bañistas las dos horas anteriores á la marea llena.

Boticas de turno.—Hace este servicio en la presente semana las siguientes: "La Botica "Americana" en la plaza de Bolívar, "La Botica "del Sur" frente á San Alajo.

#### Fases de la Luna.

##### SETIEMBRE.

Cuarto creciente el día. 7. Luna llena el ..... 14. Cuarto menguante el ..... 22. Luna nueva el día..... 29.

Debemos una sincera palabra de felicitación al Sr. Doctor Honorato Chiriboga, nuestro amigo. Encontrándose ayer á las 3 y 1/2 de la tarde de visita en casa del Sr. Gobernador de la Provincia, á quien asiste en unión del Dr. Coronel, atacaron al Sr. Caamaño fuertes dolores, provenientes del mal que le aqueja, á tal extremo que se retiró en el lecho y le entró una fiebre bastante alta.

El médico á quien dos referimos, atendió al enfermo, hizo uso de la tiorina, llamó por telefono al Sr. Dr. Coronel rogándole que llevara unas pinzas, y con seguro pulso y serenidad digna de encomio, una vez que tuvo los instrumentos necesarios, extrajo hábilmente de la vejiga al paciente una piedra del tamaño de un frejol.

El alivio fué instantáneo; la fiebre cedió, la inflamación lo mismo y hoy se encuentra el Sr. Caamaño perfectamente bien y fuera de todo peligro. Felicitamos á nuestro buen amigo el Dr. Chiriboga.

Para otro facultativo amigo nuestro, por el inteligente y bien reputado Sr. Dr. Coronel José Julián, tenemos también una frase de sincero aplauso. El Dr. Coronel que es una verdadera ilustración como médico, ha ayudado al Dr. Azzali, en la operación hecha ayer al Dr. Quevedo, que tan buen resultado ha tenido hasta ahora.

Nada significa nuestro modesto parabién, pero como, es sincero, creemos que sabrá apreciarlo el Sr. Dr. Coronel.

La Administración de Correos de París acaba de hacer el cómputo de las tarjetas de felicitación que pasaron por la oficina de la ciudad el 1.º de Enero de 1894. El número de ellas, enviadas en sobre abierto, ascendió á quince millones cuatrocientos once mil seiscientos.

Por esta, cifra se deduce que la costumbre de enviar felicitaciones de año nuevo por conducto del Correo, está muy lejos de caer en desuso.

Las cifras siguientes prueban, también, que esa costumbre de enviar tarjetas, cada año aumenta, no obstante que en el presente sólo el aumento sólo haya sido de 300,000 sobre 1893, mientras que la progresión entre 1892 y 1893, fué de cerca de 6 millones.

Recordamos que en 1891 el número de tarjetas expedidas por la oficina de París, fué de 8,776,900, en 1892, 9,576,000, y en 1893, de 15,481,600.

Un correspondal de Viena refiere la siguiente historia, confirmada por telegramas que publican autorizados periódicos.

En Topolera (Hungria) hay un convento de religiosas, que tienen un colegio de niñas. Una alumna de ese colegio, cuya edad no pasa de ocho años, riendo días pasados con una de sus compañeras, se encolerizó de tal modo, que exclamó:

—¡Ojalá te lleve el diablo! La superiora de la comunidad supo que la niña había pronunciado semejante frase y declaró que había que quemarle la lengua.

# TARANTELA

## 172-MALECON-172

Ofrece desde hoy á las personas de buen gusto su precioso surtido  
**DE ARTICULOS DE MODA Y ALTA NOVEDAD.**  
Guayaquil, Agosto 29 de 1894.

En efecto: se puso un hierro al fuego hasta enrojecerlo, y tres religiosas se apoderaron de la niña; pero ésta opuso una resistencia tan desesperada que la superiora sólo consiguió abrazarle la cara y las manos en una veintena de sitios, pero sin lograr tocarle la lengua. La niña pudo al fin escapar y contó á sus padres lo ocurrido. Estos no quisieron dar fe á sus palabras hasta que la misma religiosa les confesó que había querido castigar á la niña abrazándole la lengua.

Han partido para Bolivia el Sr. Manuel Méndez y sus señoritas hermanas, en el vapor que salió ayer para el Sur.

Leves gratos recuerdos de nuestra patria, y crean que aquí se ama á los bolivianos como á hermanos.

**A propósito.**—Un ratero llamado José Segovia, que ayer no más había sido de la Cárcel, aprovechó de la confusión del embarque para sustraerse una maleta de la distinguida familia Méndez. La Policía la tiene ya en su poder, abierta, es cierto, pero sin que falte nada de su contenido.

José Segovia ha vuelto á estudiar Filosofía en la Reja.

Frente á la casa del Sr. Juan Francisco Aguirre, en la Calle de Esmeraldas, arrojaron anoche á las 9 y más ó menos, una botella de Kerosene, en vuelta en un trapo ardiendo. Felizmente la cosa se vivió a tiempo; pero se ha podido averiguar hasta ahora, quienes puedan ser los autores de tan nefando crimen.

En la Calle de Santa Elena, hoy á las 10 del día, ha habido un gran escándalo. Dos discípulos de Baco se propinaron sendos maguicones, sin que la Policía asomara por allí.

¿Y si luego hay una muerte?  
Más vigilancia, p r San Caralampio anacoreta.

**Aviso.**—Como Profesor en Humanidades, Filosofía y Contabilidad con excelentes referencias, se ofrece una persona laboriosa. Ea esta imprenta se dará razón.

Guayaquil, Setiembre 5 de 1894.  
**Saludamos al Sr. Dr. José M. de Santibañ, Rector del Colegio Nacional de San Vicente, quien ha llegado hoy de la Capital de la República.**

**La cremación de los cadáveres adquiere en día en día más partidarios en Francia.**

En 1859, año en que se estableció el horno crematorio del Père-Lachaise, se verificaron 49 incineraciones solamente, pero esa cifra al siguiente año se elevó á 121, llegando en 1893 á 189, todas, por su puesto, á petición de las familias de los muertos.

En vista de esta simpatía manifiesta de la opinión por el nuevo sistema, la Municipalidad de París ha acordado ampliar los honores crematorios hoy existentes, y acometer obras importantes para perfeccionar los procedimientos.

Con gusto publicamos el siguiente soneto, propia producción de un inteligente amigo nuestro.

**AL DR. ALEJANDRO VILLANAR V.**

Joven es quien la ciencia y el talento  
reflejan como estrellas en tu frente,  
mi escaso nomenclato, mi amistad ferviente,  
te quieren dedicar un pensamiento.

Para vencer audaz te vuela aliento,  
porque eres noble, audaz, inteligente  
y vencerás, y honrado y embaite  
proclamado serás sin par portento.

Como el ángel, rechazas con tu mano,  
el espectro malidito de la muerte,  
que en vano lucha con tu ciencia, en vano!

Ahí, yo quisiera en el olímpo verte  
y poscer un nomenclato soberano  
para un canto magnífico ofrecerte!

LUIS M. FALQUEZ V.

**Dr. Mariano Cancio Villanar.**  
—El ilustre fundador de la "Unión Ibero Americana" de Madrid, el amigo incansable de estos países descubiertos por España, ha descendido á la tumba el mes pasado en la Capital de la Península.

Dama el pésame al colega y a la sociedad que presidió con tanto acierto el Sr. Villanar.

En "El Diario de Caracas" encontramos el siguiente sueto, cuya lectura recomendamos á los flamantes críticos y á aquellos que lanzan nombre de literatos á granel.

"El Diario de Caracas" es uno de los más importantes de Venezuela. Leete:

**SENTENARIO DE SUCRE.**  
Según vemos en los periódicos del Pacífico, ha despertado grande entusiasmo la celebración del Centenario del Gran Mariscal de Ayacucho, que ha de celebrarse en su patria. Por lo menos las Repúblicas que con Venezuela formaron la antigua Colombia han resuelto hacerse representar en las fiestas. El Ecuador mandará un comisionado especial, y parece que será éste el insigne poeta Nana Pompilio Llona.

Ninguno más digno que el patriota que ha dicho que uso de los mayores deseos de su vida es el de venir á Caracas, presentarse en el Faneón de los héroes y arrojarse ante la tumba del Libertador. Llona es, además, un poeta de celebridad europea y americana, que ha merecido los aplausos de Victor Hugo, Manzoni, Casti, Alzardi, de Amicis, la Avellaneda, Nñez de Arce, Hartzenbusch, Apécheche, Ochoa y muchos otros ingeniosos. Sus poemas *Odisea del alma, Canción de la vida, Dualidad* y otros, han dado solidez á su reputación.

La esposa de Llona es la célebre literata, novelista y poetisa peruana doña Lastenia de Lariva, cuyo primer marido, el joven de La Jara, murió heroicamente en las calles de Lima combatiendo en defensa de su patria contra los ejércitos chilenos. Esta señora es tan notable por sus talentos, como por sus grandes virtudes y el amor abnegado que profesa al ilustre poeta á quien ha unido su suerte; amor que resplandece en sus poemas, junto con la imborrable imagen de su primer amor, destruido por las balizas chilenas. Hoy la señora de Lariva parece no tener más que un objeto en la vida: la gloria de su Llona.

Caracas recibirá con placer la visita de huéspedes tan distinguidos y dignos de aprecio.

Del "Diario de Caracas" N° 380.

El Domingo 26 de Agosto último contrajeron matrimonio en la parroquia de Narajal, el Sr. Alberto F. Andrade L. con la señorita Juana Díaz; fueron padrinos los Sres. Domingo y Martina Ferla, padre y tía de la novia, respectivamente.

Ojalá nuestra indicación sobre que se visiten por los médicos las Escuelas Primarias, á fin de evitar que la tos ferina se propague como se está propagando, sea tomada en consideración por quienes, correspondan.

Ya es tiempo de salvar á los niños de esa tremenda enfermedad.

El 2 del presente por fin hemos visto que la calle del Morro ha sido regada por las carretas de la Empresa de Aseo. Vaya nuestro aplauso á esa Empresa.

"El Diario de la Guaira" consagra un número entero á exaltar el patriotismo de los venezolanos, á fin de que la celebración del Centenario de Sucre, sea digna del héroe.

Noble labor la del colega.

## LA REALIZACION EN "EL LOUVRE." SOLO DURARÁ POCOS DIAS

Guayaquil, Agosto 29 de 1894.

**Oasis.**  
EL HOROSCOPO.  
(DE F. COFFER).  
A Ricardo Castro.

Llegan las dos hermanas troncedas  
Ante la vieja de omfósia fax,  
Que baraja en sus manos ateridas  
De las cartas proféticas el haz.

Morena y rubia, frescas como el prado,  
Rejo clavel y pálido jaramin;  
Mayo florido, otoño zamarado,  
Quiénten saber de su destino el fin

—Tu vida será cruel como la muerte.  
Dijo la bruja á la morena asustada.  
—Y él me amará!—Sí, sí.—Dichosa suerte!  
Me engañas, adivina, vóime en paz.

—Tú, ni siquiera habrás de ser querida,  
Fué la respuesta que á la rubia dió.  
—Al menos te amará toda mi vida?  
—Si le amaras—¿Quién más feliz que yo?

ANTONIO JOSÉ RESTREPO.

**ILUSIONES.**

Yo la he visto, por la noche,  
cuando la Luna se asoma,  
ya cual estrella radiante,  
ya cual nube vaporosa.

Se abre un velo transparente  
y allí está pura y graciosa;  
pero después se disipa  
al ir á rayar la Aurora.

Un momento de esperanza  
y luego me quedo asola,  
y mi pecho se desgaza,  
y mis ojos se desbordán.

A veces, sus blancas manos  
abren las nubes se asomas,  
y me envía los perfumes  
de su delicada boca.

Y no sé por qué me dice  
que es feliz, que es la paloma  
que lleva olivo en el pico  
á las insidias que sollozan....

—Adiós Volveré mañana  
cuando se oculte la Aurora,  
el Cielo es un campo azul  
donde se ríe y se goza....

Y se va.... y en mi delirio  
exclamo:—Ya soy dichosa,  
ya voy á ver á mi niña  
porque ya la Luna asoma.

**ADRIANA.**  
**RIMAS.**

¿Qué ambiciono, que busco,  
con la ansia maliflorada de Proteo?  
del cerebro en el dólido me ofusco,  
de la vida en los abisnos bambuleo.

Soy el eterno loco:  
mi voluntad, que á batallar me lanza,  
es de guerra el clarín con que provocho  
al destino que encierra mi esperanza.

En mis versos hay sonos  
de un mundo imaginario, llanaradas  
de cometa siniestro, vibraciones  
de besos, de suspiros, de miradas,

penés, así lo hizo el doctor é inventa  
para que asistieran al *interview* á una  
docena de especiadores, casi todos  
periodistas y escépticos, pero gente de  
buena fé, decidida á jugar con pericia  
en imparcialidad lo que viese.

Empezó la conversación entre el  
médico y el medium, cuando esta  
halló á punto, es decir cuando tuvo  
dentro el alma de Henry.

—¿Soy Emilio Henry?  
—Díe que sí, aunque mi respuesta  
no sea exacta.  
—Lo que hace hablar en estos mo-  
mentos á Mlle. X.....es vuestra  
alma separada de vuestro cuerpo?  
—El alma es como la electricidad.  
Una parte de los elementos que des-  
man el alma se pone en movimiento  
en los primeros instantes de la forma-  
ción del cuerpo humano, de igual modo  
que los fenómenos eléctricos son pro-  
ducidos por ciertas combinaciones  
físicas.

—¿Eso quiere decir que después de  
la muerte lo que fué el alma de un  
hombre vuelve al conjunto de lo que  
llamáis elementos?  
—No; porque parte de ese elemen-  
to queda por siempre personalizado.  
—¿Véis lo que sucede en la Tierra?  
—Eso es lo mismo que si me pre-  
guntarais que si cuando estaba en la  
Tierra veía lo que pasaba en el mundo  
de los espíritas.

—¿Por qué fenómeno vuestra alma  
personalizada se ha sustituido á la de  
Mlle. X.....?

No se trata de una sustitución. Hay  
entre vosotros almas dobles y aun  
triples. Algunos de vuestros actos que  
os parecen inexplicables son obra de  
almas sobrepuestas á las vuestras (la  
voz de la medium re delitia mucho).

—Explicaos.  
—Me es imposible.  
—¿Os acordáis de vuestra vida?  
—Mi vida me pertenece de una  
manera absolutamente sinóptica.

—¿Qué sentisteis en ca el momen-  
to de la ejecución?  
—La vispera, la idea de morir por  
mis opiniones me producía una espe-  
cie de voluptuosidad. Si pareciera  
mielo es á causa de un sueño que  
tenía en el momento en que me desper-  
tarón.

—¿Es dolorosa la muerte por deca-  
pitación?  
—Ninguna muerte es dolorosa, y  
no comprendo ahora cómo discute la  
humanidad semejantes cuestiones.

—¿Qué ocurre cuando acaba la vi-  
da material?  
—Empieza otra vida que no puen-  
den definir las palabras humanas.

—¿Sabéis ahora más que cuando vi-  
vís en la tierra?  
—Tengo una porción de secciones  
que me eran desconocidas, pero que  
muchos vivos podían tener si medita-  
sion más profundamente e hicieran ab-  
stracción más completa de lo que les  
rodea.

—¿Os arrepentís de lo que hicistéis  
en vida?  
—No hay arrepentimiento posible  
después de la muerte, porque no hay  
libre arbitrio. Sé que he obrado con-  
tra las leyes de mi creación, pero no  
puedo ni aun desear el haber obrado  
de otro modo.

El doctor quiso meterse en averi-  
guaciones nada menos que sobre  
Dios. El alma de Henry se negó á  
contestar, y como el médico lo acosa-  
ra á preguntas, le dijo:  
—No insistáis: las vibraciones van  
á terminar.

Y terminaron efectivamente, y al  
par que ellas la *interview* con el alma  
de Emilio Henry, el anarquista,  
contrada para el caso desde el otro mun-  
do, lo cual constituye el mayor *tour  
de force* de reporterismo que se ha co-  
noció en los tiempos presentes.

Mist.

Del color de los sueños:  
mis pálidas visiones van vestidas....  
ellas, tras la batalla, sus bellos  
vienen á derramar en mis heridas.

II.  
Ruge la ola azotada por el viento;  
en la nube el relámpago serpea;  
fustiga al corazón el sentimiento  
y al cerebro la idea.  
¡Después se aleja el huracán deshecho,  
brilla el Cielo mas puro, el mar se calma....  
y quedan, el dolor en nuestro pecho,  
y la duda en el alma.

LEONTAS PALLARES ARTETA.

### Follecin.

**ENTREVISTA  
DE ULTRA TUMBA.**

Los experimentados ocultistas han  
concurrido desde hace tiempo; no entre  
el mundo elegante, que carece de au-  
toridad para imponer su criterio en  
cuestión como ésta, sino en el mundo  
más intelectual de los hombres de  
ciencia, de los escritores y de los artis-  
tas. Basta ver los nombres de las  
personas que hay día se ocupan de te-  
lepatía y demás fenómenos del espiri-  
tu para convencerse de ello.

—¿Habrá algo en el fondo de tales  
experimentos?

El relato del último hecho en París  
trazó revueltos á los aficionados. Real-  
mente la cosa es para emocionarse á  
cuquiera.

Mlle. X....., joven de diez y  
ocho años, de gran belleza y violinis-  
ta distinguida, pero neurótica acentua-  
da, vió á Emilio Henry cuando el pro-  
pósito del celebre anarquista y se que-  
rió prendada de él. La enamoraron  
no sólo su belleza corporal, sino tam-  
bién su valentía y su inteligencia.

Hubiera dado su propia vida por sal-  
varle de la guillotina y por convertirle  
á ideas más razonables de las que pro-  
fesaba.

La mañana de la ejecución de Emi-  
lio Henry se produjo en la joven neu-  
rótica un fenómeno de telepatía ver-  
daderamente prodigioso. En el mo-  
mento en que caía la cabeza del cri-  
minal, mademoiselle X..... se  
despertó sobresaltada creyendo ver en  
un espejo colocado frente á su lecho  
la cabeza cortada.

Algunos días después, durante un  
sueño magnético provocado por su  
médico ordinario, mademoiselle X...  
creyó ser el propio Henry, y empezó  
á expresarse en los mismos términos  
que éste hablaba y á expresar las  
mismas ideas que el anarquista. El  
médico entoncés concebíó el proyecto  
de someter á la artista á un experi-  
mento magnético semejante al que  
sirve de asunto al famoso tríptico del  
pintor Wertz, conocido con el nombre  
de *Sensaciones de un guillotinado*.

Si el alma de Emilio Henry tenía  
afición á entrar en el cuerpo de su  
enamorada, ¿por qué no aprovechar  
tan excelente oportunidad para pedir-  
le noticias del otro mundo? Así lo

Avisos.

# "La Habana."

GRAN FÁBRICA DE CIGARROS Y CIGARRILLOS

7—CALLE DE LUQUE—7

Gran existencia de cigarros puros de Daule, Esmeraldas, Santa Rosa, Palma y Habana.—Corbatas, cuellos, puños, perfumes, tarjetas juguetes y una multitud de artículos de novedad.  
Depósito de los exquisitos cigarrillos "La Guayaquileña."

¡OJO!—GRAN PREMIO!

Exposición de Quito 1892.—Exposición de Chicago 1893.  
6. m J Benites P.  
Guayaquil, Julio 5 de 1894.

1894.

Itinerar o combinado  
P. S. N. C. y C. S. A. de Vapores  
PARA LOS MESES  
AGOSTO, SETIEMBRE Y OCTUBRE

—ENTRADAS—

—SALIDAS—

SETIEMBRE.

- 3 Mapocho... [C. S. A. V.] "Panamá, con malas Americana.
- 8 Maipo... [—] " Coronel é intermedios.
- 10 Arequipa... [P. S. N. C.] " Panamá, con mala Inglesa.
- 11 Chala... [—] " Panamá é intermedios, [excepto Callo].
- 15 Pizarro... [—] " Coronel é intermedios.
- 17 Maipo... [C. S. A. V.] " Panamá, con malas Francesa y Americana.
- Imperial... [—] " Coronel é intermedios (incluso Tumbes).
- 24 Pizarro... [P. S. N. C.] " Panamá, con malas Inglesa y Americana.
- Manabí... [—] " Panamá é intermedios (incluso Callo).
- 29 Puno... [—] " Coronel é intermedios.

OCTUBRE.

- 1 Imperial... [C. S. A. V.] de Panamá con mala americana.
- 6 Aconagua... [—] " Coronel intermedios.
- 8 Puno... [P. S. N. C.] " Panamá con malas Inglesa, y Francesa.
- 11 Chala... [—] " Panamá é intermedios, [excepto Cayo].
- 13 Santiago... [—] " Coronel é intermedios.
- 15 Aconagua... [C. S. A. V.] " Panamá, con mala Americana.
- 20 Mapocho... [—] " Coronel intermedios.
- 22 Santiago... [P. S. N. C.] " Panamá con malas Inglesa y Americana.
- 25 Manabí... [—] " Panamá é intermedios (incluso Callo).
- 27 Arequipa... [—] " Coronel é intermedios (incluso Tumbes).

SETIEMBRE.

- 3 Mapocho... [C. S. A. V.] " Coronel é intermedios (incluso Tumbes).
- 8 Maipo... [—] " Panamá con malas Inglesa, Francesa y Americana.
- 10 Arequipa... [P. S. N. C.] " Coronel é intermedios.
- 14 Chala... [—] " Panamá é intermedios [excepto Callo].
- 15 Pizarro... [—] " Panamá, con malas Francesa y Americana.
- 17 Maipo... [C. S. A. V.] " Coronel é intermedios.
- 22 Imperial... [—] " Panamá con mala Inglesa.
- 24 Pizarro... [P. S. N. C.] " Coronel é intermedios.
- 29 Manabí... [—] " Panamá, é intermedios (incluso Callo).
- 29 Puno... [—] " Panamá con malas Francesa y Americana.

OCTUBRE.

- 1 Imperial... [C. S. A. V.] para Coronel é intermedios.
- 6 Aconagua... [—] " Panamá, con mala Inglesa y Americana.
- 8 Puno... [P. S. N. C.] " Coronel é intermedios (incluso Tumbes).
- 12 Chala... [—] " Panamá intermedios, [excepto Callo].
- 13 Santiago... [—] " Panamá.
- 15 Aconagua... [C. S. A. V.] " Coronel intermedios.
- 20 Mapocho... [—] " Panamá con malas Inglesa, y Americana.
- 22 Santiago... [P. S. N. C.] " Coronel é intermedios.
- 27 Manabí... [—] " Panamá intermedios, (incluso Callo).
- 27 Arequipa... [—] " Panamá, con malas Francesas y Americana.

## BLANCA W. DE SALCEDO PROFESORA DE PIANO Y DE INGLÉS.

Ofrece sus servicios al público en general y á los padres de familia en particular. Largos años de práctica y el conocimiento casi perfecto del idioma castellano, son la garantía que ofrece á las personas que se dedican a favorecer. Recibe órdenes en casa de la profesora Sta. Rosa Felicia Salcedo, calle de la "Gallera" número 47, donde habita provisionalmente.

## "LOS ANDES."

FUNDADO EL AÑO DE 1863.

PUBLICACION DIARIA.

Precios de suscripción

PAGO ADELANTADO.

Suscripción mensual.....	S/ 1.
Id. trimestral.....	" 3.
Id. semestral.....	" 5.
Id. anual.....	" 10.
Número suelto.....	" 10 cts.

En el Extranjero.

Semestre.....	S/ 7
Año.....	" 14

Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 ves	6 ves	10 ves	15 ves	1 m	2 m	3 m	6 m	12 m
Hasta 2 plgas.	S. 1.	1. 50	2. 50	3. 50	4. 50	5. 8	10	20	30	
" 3 "	1. 50	2. 20	3. 50	4. 50	5. 6	10	14	22	35	
2 plgs., á 2 clms	2. 3	4. 50	5. 50	6. 50	8. 10	12	16	25	40	
3 " " "	3. 4. 50	5. 50	6. 50	8. 10	15	20	30	50	60	
4 " " "	4. 5. 50	6. 50	7. 50	9. 10	12	18	25	40	70	
5 " " "	5. 6. 50	7. 50	8. 50	10. 10	14	22	30	55	90	
6 " " "	6. 7. 50	8. 50	10. 10	12	16	26	35	65	110	

1 columna ..... 10, S. 15 18 20 25 30 35 50 100 180

Avisos en la 3ª página 25 oyo de recargo.

Avisos en crónica 50 oyo de recargo.

Remitidos 12 columna

Toda publicación deberá pagarse adelantada

La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.

Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.

La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

Noticia

El "BITTER EXTRA" (este título registrado forma la marca) es sin disputa el más saludable de los Bitters conocidos y no hay otro que tenga, al mismo punto como el de la virtud corroborante de los amargos, los cuales, obrando sobre el estómago y el sistema nervioso, hacen en las enfermedades crónicas las digestiones más fáciles y la asimilación más completa.  
"Amargo á la boca dulce al corazón, es el benéfico amigo del estómago y de las mismas funciones de los Bitters conocidos y fácilmente aguantado por nuestros órganos y tomado con tanto placer." Un farmacólogo de los muchos que tuvieron ocasión de experimentar y analizarlo (el Sr. Alger de la Facultad de Montpellier) declara que el BITTER EXTRA, á base de aguardiente viejo de Armañas y de decociones de sanas amargas, no está compuesto, fuera de esto, sino de sustancias esencialmente hipénicas, tónico-cardíacas, estomíacas, carminativas, aperitivas, laxativas, diuréticas, vermicífugas. Así preparado, el BITTER EXTRA cosa, dulce y bebida preciosa, pura, tomada en dosis moderada, excita á las funciones del estómago y puede prestar muy grandes servicios en tiempos de epidemia de fiebre y de afecciones coléricas.  
Guayaquil 25 de Abril de 1893.

### El Ecuador en Chicago.

Para esta obra ilustrada que va á publicar la Redacción del "Diario de Avisos" en los Estados Unidos, con motivo de la Exposición Colombiana de Chicago, para la parte del Directorio del Ecuador, se solicita la dirección y demás datos de todas las Instituciones bancarias, Cajas de Ahorro, Compañías de Seguros, de Vapores, Lloyd's, comerciantes importadores y exportadores, comisionistas, boticas etc., etc., etc. Universidades, Médicos Abogados, Farmacéuticos, Clubes, Colegios y Escuelas, etc., etc., y de todas las personas que gocen una profesión cualquiera.

Suplicamos á nuestros colegas la reproducción de este anuncio, á fin de que llegue á conocimiento de todos.  
Guayaquil, Junio 20 de 1893.

### Precios desecubrimiento.

La agricultura que es una de las principales fuentes de la riqueza pública, tenía un enemigo poderoso, casi invencible, "la Persea globosa," que es un largo parásito que mata no sólo á la vid, sino también á los árboles como los manzanos, perales, limoneros, naranjos, etc.  
En forma de manchas rojas aparece el mal en su principio y progresivamente va desmenuzándose hasta que ocasiona la muerte de la planta.

Hay se ha descubierto un remedio eficaz que no sólo destruye, al "hongo parásito," sino que devuelve á las plantas su vigor y lozanía.

La enfermedad de las plantas se ha desarrollado en Mendoza y San Juan, (República Argentina) en Lima, Pisco y Muequea (Perú) en Concepción y Huasco (Chile), lo mismo en Francia, Italia, España y Portugal. Las personas que deseen saber más detalles sobre este maravilloso descubrimiento, pueden dirigirse al Director de este Diario señor José J. González.

### Nicolás Augusto González

ofrece su servicio al público, como Profesor de Instrucción primaria y Media; y avisa al Comercio que se considera apto para llevar Correspondencia, en castellano y en francés.—P.

### Segunda Amonestación.

El señor EDUARDO MOSQUERA, residente en el cantón de Daule, tiene una cuentecita pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses.

¿Cuándo tendremos el gusto de saludar al señor Mosquera?

### José Matias Avilés

Ha trasladado su estudio de Abogado á la calle de "Sucre" cuadra n.º 73, primer piso.

### Interesante.

En la Fábrica de soda del que suscribe calle de la Caridad, N.º 297, se encuentran constantemente de venta toda clase de esencias, así como polvo de mármol y ácido sulfúrico.  
Guayaquil, 14 de Mayo de 1894.

JUAN T. FIORAVANTI

### Al público.

LA GEOGRAFIA DEL ECUADOR con su respectivo MAPA, arreglado por el Dr. Teodoro Wolf, se halla de venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad, á doce uces, el ejemplar

# GRAN HOTEL

[Antes Europa]

MARENGO HERMANOS

Calle de Aguirre y Teatro—Posición la más Central.

COCINA SERVIDA POR UN HABIL MAESTRO

Pensiones á Precios Convencionales.

Vinos y licores de primera clase importados directamente para el consumo del establecimiento.

SERVICIO ESMERADO

Habitaciones y Departamentos para Familias.

Salón de Recebimiento para el uso de los Señores Pasajeros.

PRECIOS EQUITATIVOS.

ASEO Y BUEN TRATO.

Guayaquil, Agosto 14 de 1894.

6 ms

# Salón Americano.

SODA WATER fabricada con BICARBONATO DE SODA

El nuevo propietario de este antiguo y acreditado establecimiento, pone éste á disposición del indulgente público, en donde encontrarán un variado surtido de licores finos, agradables bebidas confeccionadas al gusto del más delicado paladar, magníficos refrescos y helados de frutas naturales, (nada de esencias) é imperiales de yema pura. El servicio será puntual y esmerado, tanto en el establecimiento, como en las casas particulares que se sirvan honrarme con sus órdenes.

El salón dedicado á la belleza de nuestra alta sociedad, ha recibido mejoras aparentes para el servicio de las personas que se dignen visitarlo.

Guayaquil, Julio 10 de 1894.

1 m. J. García Antiche.

## The Massachusetts Benefit Life Association

Sociedad de Seguros sobre la vida ESTABLECIDA EN BOSTON EN 1878.

DEPARTAMENTO EXTRANJERO: Nos. 273 á 277, BROADWAY N. Y.

Entre todas las Compañías de Seguros de vida que existen en los Estados Unidos, es ésta, sin duda, la MÁS VENTAJOSA, bajo todo respecto. Las primas que ella cobra á sus asegurados son muchísimo MÁS BARATAS que las que cobran las Compañías del antiguo sistema que hacen negocios en la América española. Su plan se reduce á poner el seguro de vida—esa institución que ha hecho y hace cada día tantos bienes á la humanidad—al alcance de todas las clases sociales, AUN LAS MÁS DESVALIDAS.

Además de cubrir el riesgo de la muerte, la "Massachusetts" cubre también á sus asegurados el riesgo de la INVALIDEZ Ó INUTILIZACIÓN permanente. Por ejemplo, un asegurado de la "Massachusetts" se invalida por una causa cualquiera imprevista, y comprobado que esto sea con testimonio médico, tiene inmediatamente derecho á SUSPENDER EL PAGO DE SUS CUOTAS SUBSIGUIENTES Y cobrar en efectivo la mitad del importe de su POLIZA.

Las pólizas de la "Massachusetts" son INDISPUTABLES después de tres años de expedidas, cubriéndolas hasta el riesgo del SUICIDIO, no importa que éste sea ó nó efecto de determinado estado patológico anormal en el individuo que lo ejecuta.

La "Massachusetts" emite pólizas desde MIL hasta VEINTE MIL DOLLARS, sin cobrar nada á sus asegurados por derechos de emisión, A las mujeres tampoco les cobra NADA ABSOLUTAMENTE NADA EXTRA, aunque estén todavía en la plenitud de su período crítico. Téngase presente que as otras Compañías cobran á las mujeres durante este período un MEDIO POR CIENTO EXTRA SOBRE EL CAPITAL ASEGURADO.

La "Massachusetts" declara DIVIDENDOS ANUALES de que el asegurado puede disponer año por año, ó acumular durante un período de 10 á 15 años, á su elección.

Si algún asegurado deja caducar su póliza por falta de pago, puede ésta ser revalidada pagando las cuotas atrasadas, más 6 por ciento al año de interés, siempre que el asegurado se someta á un nuevo examen médico y que éste resulte ser satisfactorio. VENTAJA INCOMPARABLE QUE NO CONCEDE NINGUNA OTRA COMPAÑÍA.

Las primas de la "Massachusetts" pueden pagarse anual, semi-anual, trimestral y hasta bimestralmente, á fin de dar á sus asegurados aun los más pobres—todas las facultades necesarias para hacer sus de sembolos; y en todos los centros de importancia tiene sus Banqueros encargados de cobrar esas primas.

Para que se vea todo lo baratas que son las primas que cobra la "Massachusetts", vaya un ejemplo: Una persona de 25 años de edad pagaría sobre un seguro de MIL DOLLARS anualmente \$ 19. 29, semi-anualmente \$ 9. 84, trimestralmente \$ 5.02 y cada dos meses \$ 3. 41. No puede darse, pues, MAYOR MODICIDAD.

Para más pormenores consúltese el prospecto de la Sociedad, ó ocárrase al infrascrito Agente General de la Compañía en la República del Ecuador.

Guayaquil, Octubre 4 de 1893.

Thomas A. Reed.

Oficina: Calle de Aguirre N° 11.—Local de la Agencia de Vapores Ingleses.

BANQUEROS EN GUAYAQUIL:—Sres. María Reinberg & Co.

DIRECTOR MÉDICO:—Doctor Carlos García Drouet.

AGENTES SOLICITADORES EN GUAYAQUIL:—José J. González, Rafael M. Mata, Emilio Eduardo Edwards.

Se solicitan Agentes viajeros con buenas referencias.

# SÉMOLA MOURIÈS

El uso de la Sémola Mouries se recomienda á las mujeres embarazadas, á las nodrizas durante la lactancia y á los niños durante todo el período del crecimiento y de la dentición. La Academia de Medicina ha dado un voto de gracias á M. Mouries y el Instituto de Francia le ha otorgado una Medalla de estímulo en el certamen de los Premios Montyon de 1853 por este descubrimiento que tiene tan feliz influencia en la disminución de las enfermedades y de la mortalidad de los niños.

Una instrucción acompaña á cada franco. Venta por mayor y detallada: S. PERRIN & C.º, 18, rue Jean, PARIS. DEPÓSITOS EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE TODOS LOS PAISES.

# VINO DE BUGEAUD

TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

El mejor y el mas agradable de los tónicos, recetado por las celebridades medicas de Paris en la ANEMIA, la CLOROSIS, las FIEBRES de toda clase, las ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO las CONVALESCENCIAS.

Por Mayor: P. LEBEAULT & C.º, 5, rue Bourg-l'Abbe, Paris. Se halla en LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

SIMON VIOLET AÑE Y C.º Invenores de VIOLET FRÈRES

TEJER (Francia-Oriental) FRANCIA

Una bebida para el **BYRRH** Una Vida de Salud

El BYRRH es una bebida cuyos virtudes físicas se no necesitan explicar.

Hecho con vinos elegidos de Europa especialmente puros, purificados al contenido de sustancias aunque ligeramente alteradas, se obtiene todos los principios de una gran fuerza sobre el organismo la acción activa del alcohol que hace la base de la mayor parte de las enfermedades modernas, el alcohol.

Es a la vez poderoso y absolutamente inofensivo al punto de vista higiénico.

El BYRRH puede tomarse á todas horas y en todo el día sin perjuicio para el individuo, como bebida ó bebida con agua de mesa, como bebida ó bebida con agua de mesa.

EXPOSICIÓN INTERNACIONAL DE PARIS 1889

MEJALLA DE ORO 1889. En esta gran exposición internacional de París se otorgó el premio de ORO á BYRRH y se reconoció su valor.

## LA SALUD DE LA MUJER

conservadas por las PILDORAS TOCLOGICAS DEL DR. N. BOLET. Veinte y cinco años de exito constante aseguran la excelencia de este maravilloso específico.

El uso de las PILDORAS TOCLOGICAS ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares á la mujer, así casada como soltera.

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifián su excelencia.

BOTICARIOS Y DRUGUISTAS aseguran la venta de MILLARES DE CAJITAS.

Curan los achaques peculiares al bello sexo, por esto conservan y aumentan la lozania y belleza de la mujer. Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva á la salud.

Solicítense el folleto "La Mujer y su Menstruo"

## RETRATOS FINOS

PRECIOS EN ORO AMERICANO. Con ó sin marco, en la ciudad de Nueva York.

	Crayones finos, bastos sin marcos.	Crayones Extra Finos.	Pastel Amarillo.	Precios de nuestros Marcos. Anchos, dorados, finos y elegantes, incl. vidrio y paspartout.
12 x 16 pulg.	4. 00	5. 00	8. 00	10. 00
16 x 20 "	5. 00	6. 00	10. 00	12. 00
18 x 22 "	5. 50	6. 50	13. 00	15. 00
20 x 24 "	6. 00	7. 00	16. 00	20. 00
22 x 27 "	7. 00	8. 00	20. 00	25. 00
25 x 30 "	9. 00	10. 00	25. 00	30. 00

Retratos de cuerpo entero tendrán un recargo en proporción. Nuestros retratos FINOS en su clase, son de un grado superior á todos los que por iguales ó mayores precios se pueden obtener de otros Artistas en esta ciudad. Nuestros retratos EXTRA FINOS no tienen rival en los Estados Unidos, son tan finos como los mejores grabados en acero y de duración eterna.

Los retratos sin marco van templados en lienzo en un bastidor de madera, y el peso del mas grande no pasa de 2 lbs.; con marco 15 lbs.

The Trafalgar Art Studio, 115-117 East 14th Street, New York, U. S. A.

Agentes en el Ecuador: Alvarado & Bejarano, Guayaquil.

Oficina de "EL GLOBO." Guayaquil, Enero 25 de 1894.

El Hotel de la Hospitalidad de PARIS. El Hotel de la Hospitalidad de PARIS.

El Hotel de la Hospitalidad de PARIS. El Hotel de la Hospitalidad de PARIS. El Hotel de la Hospitalidad de PARIS. El Hotel de la Hospitalidad de PARIS. El Hotel de la Hospitalidad de PARIS.

LA OBRA Pinceladas acerca de la Administración Caamaño y de la Administración Flores, pone el suscrito á la venta en su domicilio, calle de "Boyaçá" N.º 273 al precio de 50 centavos cada ejemplar, recibiendo en pago toda clase de moneda extranjera.

Elías E. Silva.

Desde el 31 de Enero del presente año, se suspendió el envío de este diario, á todas las personas que no habían abonado lo que debían á la Empresa por el año anterior. Toda suscripción deberá pagarse adelantada sin excepción.

ESPECIFICO DEL DR. HALL. Celebre Remedio PARA LA CURACION RADICAL DE LA DEBILIDAD NERVIOSA, IMPOTENCIA, DEBILIDAD GENITAL, AFECCIONES DE LA VEJIGA Ó DE LOS RINONES. Un libro explicando las Espermatórrhea se mandará á cualquiera persona, que lo desee por correo. CONSULTAS GRATIS PREPARADAS POR EL GRANDE MEDICINE CO 54 West 3rd Street, Nueva York De venta en las principales Droguerías.

Al Público. A nuestros suscritores de esta localidad les suplicamos, se sirvan dar anuncio á la Administración de este diario, tan luego como no reciban el periódico "Los Andes" con la debida puntualidad, á fin de subsanar toda falta que les perjudique.